

IL Y A SIX ANS, la bataille de la Libération FAISAIT RAGE

les armées alliées perçaient le Mur de l'Atlantique

On chassait le boche et ses amis LES COLLABORATEURS

Il n'y a que six ans que, relevant la tête, les Français secouaient le joug de l'oppression et écrasaient la bête allemande et la collaboration vichyssoise.

Six ans seulement... et déjà on nous parle de collaborer économiquement avec nos bourreaux... Quels intérêts puissants, ou quelle folie collective, poussent à une telle politique ?

Ceux qui la préconisent oseront-ils encore lever les yeux sur les monuments qui perpétuent le souvenir des millions de braves qui, au cours de trois guerres, sont tombés pour barrer la route aux boches assassins...

Et ces rescapés des camps de la mort... et ces grands blessés... ne sont-ils pas des reproches vivants contre la politique qu'on inaugure actuellement ?

Français ! n'ayons pas la mémoire courte... Souvenons-nous des crimes d'hier pour prévoir ceux de demain... BARONS LA ROUTE A TOUTE COLLABORATION AVEC LE BOCHE !

« Nevers-Dimanche »

Direction des Services Techniques à MOIRY (Nièvre) DIRECTEUR-GÉRANT : ANT-EMILE DESROCHES... RÉACTEUR EN CHEF : ROBERT-HILAIRE... ADRESSE TÉLÉGRAPHIQUE : DESROCHES - MOIRY (NIÈVRE) Compte Courant Postal : DIJON 57-99

NEVERS-DIMANCHE

FONDE EN MARS 1938 LE PLUS LU SABORDÉ le 16 JUIN 1940 A LA LIBÉRATION DES HEBDOMADAIRES DU CENTRE PUBLIE 2 ÉDITIONS POUR LA NIÈVRE

13^e ANNÉE

10 JUIN 1950

Abonnement : UN AN, 150 francs (on s'abonne dans tous les Bureaux de Postes - Ch. Post. Dijon 57-99)

LE N° 5 FR.S.

APPEL à tous les Français...

RÉSISTANTS, PATRIOTES SIMPLÉS CITOYENS

qui ont eu à souffrir de la barbarie teutonne...

allons-nous laisser offrir à l'Allemagne, après l'avoir vaincue, ce qu'elle nous aurait imposé si elle avait été victorieuse ?..

IL FAUT QUE VOUS SACHIEZ...

- 1. Que le Plan Schuman, prévoyant la création d'un pool franco-allemand (sous contrôle international) des mines et de l'acier, est la conséquence d'un revirement du Quai d'Orsay dû à l'influence du représentant de la France en Allemagne, M. François-Poncet, et du commissaire au Plan Monnet; 2. Que c'est l'Allemagne qui est à l'origine de ce Plan, puisque il y a un an, M. Arnold, Premier Ministre de Rhin-Westphalie, le réclamait en ces termes: 3. Que le Plan Schuman prévoit expressément la participation de l'Allemagne à l'exploitation de l'Afrique, ce qui était réclamé avec insistance par le docteur Schacht qui fut ministre d'Hitler. 4. Que ce Plan a été accueilli avec réticence par nos alliés anglais mais qu'il a suscité l'enthousiasme (cela se comprend !) de nos bourreaux d'hier. 5. Qu'aucun traité de paix n'ayant été signé avec l'Allemagne, nous sommes toujours, JURIDIQUEMENT, en état de guerre avec elle. Dans ces conditions peut-on estimer possible, quant à présent, une collaboration quelconque avec l'Allemagne ?

LE PLAN SCHUMAN PRÉVOIT BIEN SA RATIFICATION par le Parlement, MAIS...

les élus du Peuple, n'ayant pas prévu une telle conjoncture dans leurs programmes électoraux, NE SONT DONC PAS MANDATÉS pour prendre une décision qui peut avoir les plus graves répercussions sur la sécurité et le sort du pays.

IL APPARTIEN DONC AUX CITOYENS D'EXIGER DE LEURS ÉLUS

qu'ils ne prennent aucune décision sans en appeler au Peuple

par voie de referendum !

Memento Nivernais

TOUT CE QUI VA SE DÉROULER DANS LA NIÈVRE : BALS, FÊTES, SPORTS, MANIFESTATIONS DIVERSES

Etienne Michot

Judi, ont été célébrées, en l'église de St-Hilaire-en-Morvan, les obsèques d'Etienne Michot, mort au Champ d'honneur en Indochine, plus d'un an après sa fin glorieuse pour la France.

Une nombreuse assistance témoignait à sa famille, frappée par un deuil douloureux, un hommage mérité par les brillantes qualités du défunt.

A ses parents, et particulièrement à son frère de la Brigade de gendarmerie de Nevers qui l'entourait de sa vive affection, « Nevers Dimanche » renouvelle ses condoléances émues et attristées. ANT.-E. D.

EN QUELQUES LIGNES

Le service social de la Caisse d'Allocations Familiales de la Nièvre prend, dès maintenant, les inscriptions pour ses colonies de vacances à la mer et à la montagne. Se renseigner 7 Place de la République à Nevers.

AUJOURD'HUI SAMEDI

Ce soir, à la Dame Blanche à Nevers, banquet du « Groupe ». Fête nocturne du Basket à Prémery.

DEMAIN DIMANCHE

11 juin, Congrès départemental des Poilus Nivernais au Casino de St-Honoré.

Fête-louée du quartier Bethléem à Clamecy.

10 h. 30 au Café de Paris à Nevers, réunion des Anciens de la Marine.

Fête gymnique à Préporché.

9 h. 15, au stade municipal de Fourchambault, assemblée générale de l'Avenir Sportif.

9 h. réunion agricole à Marigny-l'Église.

Fête-louée à St-Saulge.

SPORTS DU DIMANCHE

(Sous réserve des modifications pouvant intervenir en dernière heure)

A Nevers, en ping-pong, sélection de Bourges contre sélection de la Nièvre.

A Cergy, Tournoi de Sixte sur l'hippodrome de Coulonges.

A La Machine, fin de saison des Sokols contre Epinac. Coup d'envoi à 16 h.

A 15 et 16 h. à St-Saulge, 2 matches importants de l'Entente des Clubs ruraux : Haut-Morvan c. Nièvre-Allier.

A Nevers, derrière le dépôt, concours de la Boule Amicale S.N.C.F., Coupe Pernod Fils.

Dans les Sociétés d'affaires

15 Juin, à 14 h., rue de la Jonction à Nevers, réunion des actionnaires de la Soc. Briau.

26 juin à 15 h., route Nationale à Decize, réunion des actionnaires du Comptoir Commercial des Charbons.

Ne gardez pas ce journal dans votre poche, passez-le à vos amis. Écrivez-NOUS des ABONNÉS

EST-CE LA LE PROGRÈS ?

Toujours plus fort, après les soucoupes volantes, voilà que l'on a découvert le « sous-marin volant ».

Décidément la science n'a plus de limites et on se demande jusqu'où le génie (?) humain pourra accéder.

Quoiqu'il en soit il n'y a pas lieu de s'en réjouir car nous avons tout à redouter de telles découvertes qui convergent toutes vers la destruction totale des nations, des hommes et des choses.

Est-ce vraiment là le progrès entrevu par nos pères ?... ou bien la fin d'un monde pourri qui doit faire place à une nouvelle humanité en gestation ?

CETTE SEMAINE

Lundi, continuation de la fête-louée du quartier Bethléem à Clamecy.

Mardi à 10 h. mairie de La Charité, réunion de l'Association Syndicale de remembrement.

PROCHAINEMENT

25 juin, Fête patronale d'Ouangne.

17 et 18 Juin, Kermesse de l'Institution St-Cyr à Nevers.

17 juin, au lever du soleil, ouverture de la pêche.

25 juin à 11 h., caserne Pittié à Nevers, réunion de l'Union nationale des Officiers de réserve.

25 juin à St-Honoré, Grand Prix cycliste organisé par le V.C. Decize.

2 juillet, Grand Prix cycliste de la Ville de Decize.

25 juin, à Fourchambault, Prix cycliste des Jeunes.

DATES À RETENIR

Les P. G. de la Nièvre organise une fête champêtre à Pannecière, le 9 juillet.

14, 15 et 16 Juillet, Foire aux Vins et Gastronomie de Cosne.

LES FOIRES DE LA SEMAINE

Lundi - Château-Chinon et Lucenay les-Aix.

Mardi - Corbigny.

Judi - Varzy et St-Amand-en-Puy-saye.

Vendredi - Ouroux.

PAS DE BEAU VOYAGE... SANS DE BONS BAGAGES !

AU PETIT PARIS Mallettes Trousses garnies Malles - Cantines Valises avion 84 Rue du Commerce NEVERS

Quelques appréciations sur l'actualité

Si l'abrogation de la Loi d'Exil, concernant les descendants des familles régnantes, nous a laissés rêveurs, il n'en est pas de même des déclarations faites par le Comité de Paris qui, tout en s'élevant contre toute idée de participation politique dans le cadre d'un parti, n'hésite pas à déclarer formellement qu'il continuera à exprimer son point de vue sur tous les problèmes nationaux, soit à l'aide de lettres, soit par des bulletins adressés directement à ceux qu'il désire toucher.

Mais là n'est pas le principal point névralgique qui doit le plus inquiéter les républicains et les mettre en garde contre les agissements de certains politiciens qui ont facilité, par leur vote, le retour en France du descendant du duc de Guise, c'est-à-dire de l'actuel comte de Paris qui vient d'affirmer : « Qu'en rentrant en France, il n'entend pas renoncer à l'idéal qu'il représente, ni à son rôle politique ».

Cela est clair et ne peut tromper personne ! Jacques MARMORAY

Ne voulant pas être en reste avec le Plan Schuman, le Président de la Fédération des Sociétés d'Agriculture du Pas-de-Calais réclame la conclusion d'un « Accord blé-viande France-Allemagne ».

Devant de TELS FAITS, on se demande bien pourquoi des millions de Français se sont dressés contre l'Allemagne, au lieu de faire bloc avec Pétain en donnant la main à Hitler !... Que de deuils, de souffrances et de larmes ils se seraient évités.

Non, vraiment, jamais on aurait

pu croire que, 5 ans après la Libération, des Français n'auraient qu'un but : créer le « Bloc unique France-Allemagne » en attendant qu'il se change en « Bloc Germain...Mittel Europa ! ».

C. Legrand

La Commission des Affaires Étrangères a décidé de demander la destruction des stocks actuels des armes atomiques devant être utilisées en cas de guerre.

Mais que va dire M. Truman de cette demande ?... lui qui n'a pas hésité à affirmer qu'il s'était servi de la bombe atomique, ajoutant : « Je l'ai fait et je vous dis que je le ferais encore si j'avais à le faire ».

Quel résultat peut espérer obtenir cette Commission par sa demande qui va à l'encontre des intérêts puissants de deux nations concurrentes ?

ALBERT-PAUL

Le récent Congrès du M.R.P. a, de nouveau, attiré l'attention sur la situation politique intérieure...

Situation paradoxale, du fait que le parti au pouvoir - le Mouvement Républicain Populaire - s'il déient le plus grand nombre de sièges de l'actuelle majorité, est en réalité le plus faible représentant de l'opinion publique... Les élections partielles en font foi !

Ce point admis, on ne peut contester que le jeu de la démocratie soit faussé. Dès lors, quel crédit peuvent avoir des décisions ou des initiatives prises par un parti qui sera indiscutablement le grand vaincu de la prochaine consultation électorale ?

Il est vrai que le jeu même de cette consultation électorale pourra être faussé lui aussi puisque le M.R.P. (partisan de la proportion-

nelle) s'il alliait ses voix à celles des communistes (alliance du diable et du bénié), pourrait nous imposer un scrutin que l'opinion réprouve.

Dès lors on ne voit plus bien comment sortir de l'imbroglio politique actuel, si le M.R.P. continue à peser d'une force abusive sur les destinées du pays.

Et ceci démontre, une fois de plus, que nous avons eu raison de combattre de toutes nos forces la Constitution boiteuse dont nous sommes dotés... et qui ne fut ratifiée que par une minorité, rappelons-nous !

Parlons peu mais parlons bien, en disant tout haut ce que de nombreuses personnes pensent tout bas... Et bien savez-vous quelle est l'origine des crimes monstrueux - contre l'enfance - qu'il nous faut enrégister chaque jour ?

Tout simplement la prime à la naissance !

D'après une enquête faite dans bien des milieux, cette prime est l'appât auquel mordent tous les ivrognes, les bras cassés, les repris de justice qui ne voient, dans une procréation intensive, qu'un moyen de vivre grassement aux frais de la princesse, se moquant de leurs gosses, souhaitant toujours en être débarrassés.

Problème angoissant qu'il faudra bien solutionner un jour si on ne veut pas voir la société surpeuplée de tarés, mœurs et physiques.

Il est donc temps de proclamer que ce n'est pas avec de l'argent que l'on inculquera des sentiments familiaux à des misérables dont l'immoralité est trop souvent égalée par la cruauté.

Marinette

A dater du 1^{er} Octobre HUIT PAGES

LES JOURS SE SUIVENT... ET SE RESSEMBLENT

Le Film des Evénements en 7 tableaux..

3 Juin - Le Plan Schuman étant mal accueilli par l'Angleterre, on s'efforce d'aplanir les difficultés entre Londres et Paris, mais il est douteux qu'on y parvienne.

4 Juin - Le peuple Belge retourne aux urnes pour réélire son Parlement. Cette élection sera-t-elle de nature à mettre un terme définitif à la crise royale ?.. On se le demande.

5 Juin - En Belgique, les sociaux-chrétiens, partisans du retour du roi, ont obtenu (de Justesse) la majorité absolue dans les 2 chambres, mais l'opposition socialiste a affirmé ses positions.

9 Juin - De nouveaux abandons ont été consentis à l'Allemagne de l'Ouest qui retrouve sa quasi souveraineté diplomatique. Les résultats définitifs des élections à la Sécurité Sociale seront connus vers midi

6 Juin - Après la publication de l'accord des Six sur le Plan Schuman, on essaye de masquer à Londres et à Paris, la gravité du désaccord qui règne entre les deux pays.

7 Juin - Dans l'affaire des généraux, un mandat d'arrêt international a été lancé contre Roger Peyré. L'attaché militaire de France à Budapest a été expulsé.

8 Juin - Aujourd'hui, en France, on renouvelle les Conseils d'administration de la Sécurité Sociale. 7 millions d'électeurs y participent... Un véritable État dans l'État.

DERNIÈRES

NOUVELLES

